



N° 190

Le 5 octobre 1993

PERRIN BEATTY CRITIQUE L'ESSAI NUCLÉAIRE CHINOIS

Le ministre des Affaires extérieures, M. Perrin Beatty, a déclaré aujourd'hui que le Canada est très inquiet et profondément déçu de voir que le gouvernement chinois a fait détoner un dispositif nucléaire à ses établissements d'essai au Xinjiang. À plusieurs reprises, le Canada a prié la Chine de ne pas procéder à des essais nucléaires.

«Je regrette beaucoup que le Canada, de concert avec les autres pays qui partagent ses vues, n'ait pas réussi à faire changer la Chine d'idée.»

M. Beatty a fait remarquer qu'en mettant en ce moment à l'essai un dispositif nucléaire, la Chine n'a pas su faire preuve du leadership indispensable de la part d'une puissance nucléaire en matière de non-prolifération dans le monde.

«Il y a un consensus international selon lequel il faudrait laisser derrière nous les essais nucléaires et autres vestiges de la Guerre froide, a-t-il poursuivi. Il serait tragique que l'essai chinois affaiblisse ce consensus.»

La croissance économique dynamique de la Chine et son ouverture récente sur le monde ont impressionné le Canada et les autres pays. M. Beatty a cependant ajouté que la paix et la sécurité mondiales constituent l'une des conditions les plus importantes d'une croissance à long terme.

«Au moment où doivent débiter les négociations d'un traité sur l'interdiction complète des essais nucléaires, la Chine a ignoré l'opinion mondiale, a-t-il déclaré. Je demande encore une fois à la Chine de mettre fin instamment

à son programme d'essais nucléaires à l'instar de tous les autres pays et de contribuer à la négociation d'un traité sur l'interdiction complète des essais nucléaires.»

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874